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·文艺小侦探·文艺小侦探

本报记者 陆芳/文 尹炳炎/摄

昨晚，钱塘江畔的杭州广电中心铺上了红毯，红毯两边挤

满了影迷，热闹非凡。20 多个网络大电影剧组演员、导演和

制片人等，一一踏上红毯。

这是首次国家级的网络电影奖的颁奖典礼。由中国电影

家协会指导，中国电影评论学会等发起的中国第一个也是唯

一一个国家级网络电影专业奖项——中国优秀网络电影评选

金网电影盛典，在此举行。

众多高颜值的新人，随《年轻时代》、《秘爱》、《异类爱情》、

《有妖气》等网大剧组，从全国各地赶来，兴奋地走过红毯，在

背景板上签名留念，其中不乏季晨、李凤鸣和魏伊等网大明

星。

据悉，此次盛典有28部作品入围。

中国优秀网络电影评选金网电影盛典昨在杭颁奖，28部作品入围

都说网络电影很火很火
可行业底线太低太低

本报讯 是不是有你中意的老师进入了

2016 届“马云乡村教师奖”150 位提名教师

名单？如果有，那么现在就是你力挺他们实

现梦想的时候了，经过 10 月底的终评，其中

100位教师会在你的关注下，最终获奖。

从 10 月 10 日至 24 日，这 150 位老师的

详细资料都将在马云公益基金会官网进行公

示，接受乡亲们的点赞。大众点赞不仅能有

效唤起社会对这个群体的关注，点赞情况还

将作为终评的合议参考。

所以，你的一个赞，对他们可是莫大的鼓

舞，说不定还能助他们一臂之力。

今年教师奖自 4 月 15 日启动以来，基金

会联合春城晚报、贵阳都市报、华西都市报、

三秦都市报、兰州晚报、宁夏新消息报、重庆

晨报、南国早报、钱江晚报、西海都市报、内蒙

古晨报、西藏商报、新疆都市报等 13 家合作

媒体，经过申报、初筛、媒体实地走访、初评、

公示等环节，从 1510 位申报者、300 名入围

教师中，挑选出这 150 位提名教师参加最后

的冲刺。

不过大家要注意哦，点赞是参考，不会直

接变成分数；评委还是将依据统一的评审标

准和规则现场打分，据此选出获奖教师。但

正是你们手中的“赞”，让评选工作接受了社

会监督，保证了评审的公开、公平、公正；同时

也能让出现的问题及时得到解答，让公众反

映的各类线索及时得到查证。

具体请参阅如下：

1、点赞时间：2016 年 10 月 10 日 10 时~10

月24日10时；

2、登录“马云公益基金会—马云乡村教

师奖”官方网站（www.jackmafoundation.org.

cn/category/113&idx=13) 打 开 网 络 点 赞 页

面，找到候选人姓名或编号，为TA点赞；

3、目前接到入围老师反映，有机构或个

人联系到他们声称可以刷票，这些都属于诈

骗行为，请各位老师留意，谨防受骗；

4、如发现恶意刷票点赞，经核实将不作

为合议参考；

5、马云公益基金会投诉及咨询方式：teach-

er@jackmafoundation.org.cn。 通讯员 郑菲

“马云乡村教师奖”期待你的点赞

来为150位乡村教师鼓鼓劲吧

在 红 毯 现 场

等 待 偶 像 露

面的粉丝。

从2009年开始，网络电影开始进入大众

视野，从最初的微电影，到2014年出现的“网

络大电影（以下简称网大）”，之后网大的数量

呈爆发之势。

2015 年 上 线 的 网 大 是 几 百 部 ，到 了

2016 年，仅上半年 7 家平台就上线了 927 部

网大，预计全年上线的网大可达 2500 部，网

大投资规模预计为5.1亿元。

有人预测，5 年之内网大将以年增长率

100%的速度增长。这些网大作品中，不乏

明星出演的高品质网大，还有不少网大的收

益甚至超过了院线电影。

而首次国家级别的网大颁奖盛典选在杭

州举行，则是因为杭州已成为除北京之外，国

内重要的网大创作基地。在杭州，拍网大的

公司，已从 2014 年的几家，2015 年的十几

家，飙升到今年的100多家。

“杭州互联网氛围好，网大发展快也是很

自然的。”颁奖晚会上，坐在记者身边的一位

业内人士这样说道。

昨晚，走红毯的剧组中，有一个来自杭州

0571 文化传媒，是最早在杭州拍网大的公

司，也是业内比较知名的网大制作公司。他

们与爱奇艺在 2014 年合作的《奔跑吧！小

凡》，可以说是国内第一部真正意义的“网络

大电影”。

昨日，该公司老总高侨告诉记者，杭州拍

网大的公司，大都规模比较小，还有不少跨界

的。高侨经常遇到前来“取经”的外行，啥也

不懂就要拍网大。

相比院线电影，网大成本低、回报高、周

期短，投资几十万元、不到100万元就能拍一

部，但也出现了蹭 IP、打擦边球，格调低俗，

制作粗糙的网大。

不过他表示，2016年网大由上半年的票

房疯长期，逐渐走入了一个平缓的发展阶

段。热度退却后，网大正在进入发展调整

期。高侨说，自己入行早，幸好一直在品质上

把关，今年他们出品的《御姐拳皇》、《仙医神

厨》都是比较火爆的网大。

浙江工商大学影视研究所所长丁莉丽表

示，网大和院线电影一样，都存在泡沫泛滥的

问题。网大的行业底线更低，有太多急功近

利的热钱涌进来，让作品更加粗制滥造，格调

上更加低俗。如果网大不提高质量，前景堪

忧。

一位业内人士也告诉记者，现在低质量

的作品，已经难用低廉的成本换取曾经的高

收益。只有真正经得起时间考验的高质量

作品，才可以获得与之相匹配的高票房回

报。


